

# 三田中だより

平成29年度3月号 平成30年3月1日 港区立三田中学校

## 可能性いっぱいの未完の大器たちへ

~人生の突破力とすみやかな断念と~

校長 渡邉 常次

最近は、穏やかな日が多くなり、春の予感がします

3年生は、2週間余りで卒業式を迎え、三田中学校を巣立っていきます。3年生は、優しさと温かさを大切にする学年であり、良い意味での「無邪気さ」という美徳ももっていました。それが中学生らしさを醸成していました。体育祭や合唱コンクールで見せた「団結力」や修学旅行での主体的な事前学習、事後学習での平和祈念朗読劇は、感動的で、後輩たちにも良い影響をもたらしました。豊かな団結力から生み出される豊かな人間関係は、三田中全体の良き潤滑油となり、いじめ防止や一人一人の個性の開花や集団の成長にもつながりました。3年生は、三年生を送る会、卒業遠足、謝恩式、未来の親体験、御田小学校への出前合唱など、盛りだくさんの行事の中で仲間とのたくさんの思い出を作ってください。皆さんが中学生最後の団結力を見せて、三田中での思いを凝縮させた感動的な卒業式をつくってくれることを期待しています。

さて、3年生の皆さんは、これから、人生において、様々な人に出会いながら、良い刺激 や影響を受けながら、自分で「自分」という「個性豊かな作品」を作っていきます。皆さん は、可能性いっぱいの「未完の大器」であり、荒削りのダイヤモンドの原石なのです。どん な仕上がりになるかは、自分の研磨次第です。どんな自分の人生を生きたいか、自分の人生 に向き合う真剣な思いや気持ちが重要な要素になっていきます。これからの人生、順風満帆 というわけにはいきません。様々な困難や試練が皆さんの行く手を阻みます。人は、悩みや 辛い思いを抱えたとき、不平・不満、愚痴、責任転嫁などのマイナスの気持ちを抱きがちで す。また、いろいろ考えすぎて、不安や臆病になりがちです。困ったときに今おかれた自分 の状況をどう乗り越えていくか、じっくり考え、一歩一歩前進していくことを考えることが 大切です。そんな時、皆さんが三田中学校で身に付けた力が役に立ちます。主体性、一生懸 命さ、粘り強さ、責任感、情熱、努力、挑戦力、勇気、忍耐力、自信等、仲間とともに培っ た力を思い出してください。必ず、人生の突破力になるはずです。ただ、皆さんが、どんな に頑張っても、もがいて粘っても、乗り越えられない、厚くて、高い壁が立ちふさがったと きに、どうしますか。どうしても歯が立たない相手に自分がへとへとになるまで心身を消耗 する必要はありません。乗り越えられない壁が出現したときには、乗り越えることを断念し、 左か右の壁に沿って歩き始めればいいのです。方向転換すること、つまり、自分の人生の目 標をかえるということです。人生において、自分を守るために、過去の自分と決別し、すみ やかな決断をして、進路変更を行う勇気も大切です。挫折や負けたことの経験がいつか自分 の大きな財産になるときがきます。人生において無駄なことは一つもありません。挫折や負 けることを恐れないこと、そして、何度つまずいても、そのたびに立ち直る強さをもつこと、 そして、その際に、自分らしい人生を選択し、自分自身がいつも輝いていられる環境を模索 することが大切です。当たり前のことですが、自分の人生は、自分が決めるのです。他の人 の人生を尊重する態度は良いことですが自分の人生と比較する必要はありません。皆さんが、 自分で納得のいく人生を歩み、大輪の花を咲かせることを願っています。

## MITA NEWS

#### 〇 百人一首大会(1年)を実施しました。

2月2日(金) 5、6校時、1年生が、大体育館で百人一首大会を実施しました。各学級で3名のチームを作り、チーム対戦による「学級対抗戦」と同時に「個人対抗戦」を行いました。静寂の中で熱い戦いが繰り広げられました。

結果は、11チーム中10チームが勝った1組が優勝しました。個人対抗戦は各学級4名ずつの「選抜チーム」と「一般チーム」で競技し優勝者が決まりました。また、大会の準備・運営は実行委員(各学級の国語係と学級委員)が手際よく行っていました。

#### 〇 校外学習(2年)を実施しました。

2月9日(金)、2年生が、「我が街東京」の再認識をテーマにして校外学習を行いました。山手線及び中央線(御茶ノ水駅~千駄ヶ谷駅)を利用して行くことができる場所を見学しました。上野界隈、東京駅周辺、地元の東京タワーや増上寺などを見学した班もありました。



終日班行動を実施しましたが、どの班も事前学習から意欲的に取り組み、当日も きまりやマナーを守り全員で協力して行動できました。また、個人テーマを画用紙にまとめたり、班行動 コースマップを模造紙にまとめたりとしつかり事後学習にも取り組んでいました。来年度実施予定の「修 学旅行」も必ず成功裏に終わることが予感できるとても素晴らしい校外学習でした。

#### 〇三田アカデミー子どもサミット・三田アカデミー出前授業を行いました。

三田中学校は、芝小学校・赤羽小学校・御田小学校・赤羽幼稚園と三田アカデミーを形成しています。2月15日(金)放課後、三田アカデミー内の児童会・生徒会役員が三田中学校に集まり、三田アカデミー子どもサミットを開催しました。各学校の「あいさつ運動」の報告をし、来年度も継続することが決まりました。また、今年度は御田小学校と「ユニット校」として連携を強めてきました。2月17日(土)、数学科の2名の教員が御田小学校に行き、5年生の学級で「筆算」に関する出前授業を行いました。3月15日(木)には3年生が合唱を披露しに行きます。

### びボッチャ体験をしました(1年)。

2月17日(土)、1年生が、港区スポーツ推進委員の2名の方をお招きして、「ボッチャ体験」を各学級で行いました。ボッチャは障害のある人もない人も楽しめるスポーツです。当日はランチルームに2コート作り、6つの班がそれぞれ交代で2~3試合ずつ行いました。ボールを投げる力加減が難しく、狙い通りいかないこともありましたが、みんなで楽しく実施することができました。



#### O おめでとうございます!!

「防災標語コンクール」(東京都教育委員会)優秀な作品として表彰されました。

『地震時に 自信を持って 守る自身』(1年)

港区教育委員会表彰 個人(2年)2017ICUジュニアチアリーディング世界選手権第3位

及びジャパンオープンチアリーディングチャンピオンシップ

同 団体(1年~3年 6名)

2017ICU ジュニアチアリーディング世界選手権大会第3位

東京都教育委員会 第6回「命の大切さを学ぶ教室全国作文コンクール」

中学生の部 国務大臣・国家公安委員会委員長賞受賞(3年)

#### **☆ 3月のおもな予定 ☆** 3月1日(木) 都立高校一般入試合格発表 (3年) 3月20日(火) 卒業式10:00~ 3月3日(土) 授業日、新入生説明会14:00~ 3月21日(水) 春分の日 3月5日(月) 生徒会朝礼 3月22日(木) 大掃除、保護者会14:30~ 3月8日(木) 三年生を送る会 3月23日(金) 修了式 3月13日(火) 卒業遠足(3年) 3月26日(月) 春季休業日始 3月15日(木) 未来の親体験(3年) 3月16日(金) 卒業式予行 ※平成30年度予定 3月19日(月) 朝礼 4月6日(金)始業式、4月9日(月)入学式